

# Acreditación de Segundo Ciclo a la Licenciatura en Planeación Territorial

Ana Julia Arroyo Urióstegui  
Programa de Educación Continua

**UNA PREOCUPACIÓN CONSTANTE** en la División de Ciencias y Artes para el Diseño es contar con planes y programas de estudio de calidad.

Al respecto, el miércoles 3 de octubre del presente, ante la presencia de autoridades, estudiantes y profesores de CyAD, se entregó la Constancia de Acreditación de Segundo Ciclo de la Licenciatura en Planeación Territorial, por parte de la Acreditadora Nacional de Programas de Arquitectura y Disciplinas del Espacio Habitable, A. C. (ANPADEH), reconocida por el Consejo de Acreditación de la Educación Superior, A.C. Este reconocimiento público a Planeación Territorial, con vigencia del 1 de enero de 2012 al 30 de junio de 2016, es de gran relevancia porque se está evaluando de acuerdo con determinados criterios y parámetros de calidad. Significa también que la licenciatura tiene pertinencia social y actualidad.



De izquierda a derecha: M. en C. Georgina Orbán Carrillo; Mtro. Jorge Alsina Valdés; Dra. Patricia E. Alfaro Moctezuma y la DI Silvia Ana María Oropeza Herrera.

De acuerdo con la profesora María de Jesús Gómez Cruz, coordinadora de la licenciatura, el proceso de enseñanza aprendizaje no puede estar completo sin una evaluación; ésta es la parte que le da sentido a la educación: quien enseña debe saber que lo que se está impartiendo es lo adecuado, que algunas veces tiene deficiencias, pero sin la evaluación cómo sabremos dónde estamos y hacia dónde nos dirigimos. Así también comentó lo siguiente:

La fortaleza de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco, es contar con un modelo educativo que forma profesionales con la capacidad de trabajar en equipo y ser corresponsables de su formación. Los ideales de la educación están presentes en el sistema modular: conocer, hacer, convivir y ser.

Tenemos una institución fuerte, con una planta docente de calidad, responsable, con diversas formas de ver el conocimiento, y sobre todo con la capacidad de enseñar y formar estudiantes críticos.

Nuestros estudiantes son jóvenes que viven retos día a día, cuyo compromiso es enfrentarlos y confrontarlos para ser ciudadanos competitivos con capacidades teóricas y prácticas, habilidades que les permitirán establecerse en el mercado laboral con las herramientas necesarias.

Los egresados también participan en este proceso de evaluación, ya que nos retroalimentan, nos dan pautas para mejorar, corregir los planes y programas de estudio, nos dicen qué conocimientos requiere el mercado laboral.

Esta acreditación es producto del trabajo que se generó en la primera acreditación: se trabajó en las recomendaciones y creció tanto la infraestructura como el programa de estudios. Sin embargo la planta docente no se ha incrementado como nos gustaría, pero seguimos insistiendo; la matrícula aumentó, tal vez más de los que esperábamos.

Ahora tenemos nuevos retos, recomendaciones en las que se debe trabajar, mejorar nuestras áreas de oportunidad para seguir creciendo como universidad y como licenciatura. La acreditación tiene una vigencia de cinco años; a este término, el programa será reevaluado considerando las modificaciones realizadas, en las cuales ya estamos trabajando.

En la entrega estuvieron presentes la doctora Patricia E. Alfaro Moctezuma, secretaria de la Unidad Xochimilco, en representación del doctor Salvador Vega y León, rector de la Unidad; el doctor José de Jesús Jiménez, director ejecutivo del Comaea y del АНРАДЕН; la DI Silvia Ana María Oropeza Herrera, secretaria académica de CyAD, en representación del maestro Jaime Irigoyen Castillo, director de la División; el maestro Jorge Alsina Valdés y Capote, director de ДСН; las licenciadas Yolanda Gutiérrez y Maribel Nabor. Nos congratulamos por este gran logro de la Licenciatura en Planeación Territorial de la División de Ciencias y Artes para el Diseño. ◀